Diario republicano de Valencia

Anortx -Núm. 8.146

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes.

OFICINAS É IMPRENTA Juan de Austria, Teléfono 741

se venden ó permutan por fincas en este maa casa y varios trozos de terreno huerta pair, una casa en Forniche y dos en en Camarena; otra casa en Forniche y dos en Mara (Teruel), todo bueno y económico. Razón, Bonaire, 2, entresuelo.

La suspension

Carrora No no opizo como opina desde ayer á las einco de la tarde la prensa madrileña toda; no creo que el gobierno francés haya debido ausnender las carreras, ni el español imitarlo á ton

tas y & locas. Debia preveerse que ocurririan desgracias? Dasde luego. En las carreras Paris-Berlin y Paris Viena, bien recientes aun, hubo no ocho, diez o doce muertos, y, sin embargo, Fournier Renault, liegaron los primeros, los antomovi. les siguieron aumentando sus velocidades, las fábricas el número de sus obreros, y el automóvil adquiriendo más importancia, nuevas aplica-

En los Estados Unidos hay fábricas que construyen 2 000 automóviles por año, y recientemente, han aumentado sus tay su personal para poder entregar diez

En dicha nación, en Inglaterra, en Alemania, el automóvil empieza à reemplazar con ventaja á los tranvías, á los ómnibus, al mismo ferrocarril; el cerreo se distribuye en au tomóvil en grandes capitales, y fábricas importantes reparten sus productos valiéndose

Los automéviles, cuyo precio se abarata de dis en dia, sustituirán en uno no lejano al ca maje de tracción animal, y permitira que el fabricante, el industrial, el mismo oprero, encerrado durante diez horas en el obscuro malsano ambiente de la fábrica, de la ofici na ó del taller, busquen el aire puro, el espar cimiento del campo, á quince ó veinte kilómetres de la enorme ciudad, llena de humo y falta de higiene.

Todo esto y algo más se decis en Francia y en España horas antes de que Marcelo Renault, el venceder de la carrera Paris-Viena, se hiriese gravemente, no por deficiencias de su camuaje, sino por el imperdonable descuido del alcalde de Vendome, que dejó cerrado un paso à nivel, antes de que tantos otros atropellasen á mujeres y hombres que, con una imprudencia que no se comprende, cruzaban las carreteras como si se tratara de carreras de bu-

Abominar del automóvil, exigir que marche à la velocidad del corto de Guadalaja re, es pretension tonta, ligereza inexplica-

En las célebres carreras del Derby en Iaglaterra, raro es el año en que no se mata un yokey, cuando no son des, y nadio clama contra las carreras de caballos. Los tranvias eléctricos, de cuyas ventajas y necesidad nadie duda, han causado más victimas en Madrid que todos los automóviles juntos, y no por eso se pedira que se supriman los ferrocarriles en los Estados-Unidos, y en otros países, chocan, des carrilan, se despeñan, precisamente por ganar tiempo. Y, sin embargo, el tráfico de viajeros Imercancias no disminuye. Por descubrir la dirección de los globos murierou muchos hombres y nadie impide a Santos Dumont censtruir su glebo número nueve, reciente aun la trágica muerte de Severo.

Regulese en buen hora la velocidad; pero no seamos como aquel buen alcalde que, porque m dia le cayó una teja en la cabeza, erdenó que las casas de su pueblo no tuvieran techo.

Si la carrera no se hubiese heche por etapas no hubieran ocurrido la mitad de las desgra clas, porque los carreristas, saliendo de Paris à las tres de la mañana, hubieran llegado á Madrid de seis á siete de la tarde.

Además, el gobierno francés debió adoptar Precauciones que hubieran evitado desgracias, como se hizo en España en las carreras de bicicletas de Salamanca-Madrid, trayecto que cubrié Lozano en nueve horas, sin percances de ninguna clase,

¿Que la carrera Paris Madrid era un inmeno reclamo de dos docenas de casas construc-

Muy bien; ¿pero es qué ahora se entera de

¿Qué las carreteras no tienen condiciones Para recorrerlas á grandes velocidades? Pues arreglarlas, que ni el mar se hize para

que lo cruzaran los barcos, ni el aire para pasobre ellos, ni los montes para tender puentes as minas para que el hombre las convirtiera en Cavernas, arrancando del seno de la tierra el carbón, el hierro, el oro ó la plata.

Y en el mar desaparecen todos los años con-

biles de hombres, y mueren en las minas biles de obreros y la conquista del aire ha cosndo ya muchas vidas, sin que la marcha del loca rise se detenga, ni el hombre, que tan de proce vive, desista de buscar el medio de ganar dempo, de llegar antes.

odas sobre tedo, hay una razon superior

Después de verificadas las carreras Parisdellado docenas de automevilistas, desde printhes hasta simples mecánicos, el gobierno frany el españoli autorizaron la carrera, sabienque los corredores procurarian llegar cuanto abla automóviles, los Mercedes por ejemplo, hora canzaban velocidades de 140 kilómetres hora, sabiendo que lo mismo las casas conseras, harian grandes gastos con este mo-

Que las carreras son un crimen? tolas los gobiernos francés y español tienen par porque autorizar el crimen es más que le le explica,

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Roberto CASTROVIDO.

A Rucambole, por última vez

Rocambole, imitando al terrible Marat, que conmovia à Paris desde el fondo de su cueva. bajo ayer á escribir á lo más obscuro de su alcantarilla, pero sólo han brotado de su pluma guirnaldas de chistes usados y retruécanos putrefactos como bacalao de taberna.

Soez y decadente su ingenio como el de un payaso agetado de feria, sele sabe tener la piuma en la mano para insultar à alguion.

Se puede ser cómicos con honor; paragueros con verguanza; escribientes de juzgado con honradez, y hasta calves y pelones con dignidad.

Le inaguantable es adoptar el color rejo cuando se es per dentro blanco como la leche; ahuecar la voz desde les tablades de los mities cuando se lleva el alma de un luis, y convertir la pluma revolucionaria en gancho de pozo

No queremos tolerar sus insultos, Sr. Rocambole (léase Rodrigo Soriano); pero necesi. tando saber si usted escurre el bulto como otras vaces é se siente hombre para acudir al terreno que le llamemos, he de dirigirle la siguiente pre gunta en nombre de todos los redactores de IL PUEBLO.

Busca ustad el escándalo nada más ó está dispuesto á que las cuestiones terminon rápida-

Si es esto último pronto nos podramos entender. Basta de infamias en la prensa para que el público no concluya por despreciarnos, no zólo como periodistas, sino también como hom-

T. SANTONCHA.

Mañana

Francia y la Iglesia romana

Por G. CLEMENCEAU.

Carta abierta

A los republicanos

del distrite de l'orrente Circunstancias imprevistas y excesos de trabajo inaplazable, me han impedido corresponder, con la solicitud y premura que el favor requería, à la nueva prueba de afecto y confianza con que me honra la exagerada bondad de los republicanos del distrito de To-

Primero por D. Nicolás Salmerón, nuestro ilustre jefe, y más tarde, por la prensa valenciana y madrileña, tuve noticia del acto realizado y del Mensaje suscrito por mis queridos correligionarios y electores, sin que pueda anegurar, en este momento, si la gratitud por la merced recibida excede al entusiasmo con que veo consolidarse el espíritu republicano de que ya dió muestras bien gallardas ese distrito en las últimas elecciones. Lo cierto es que la fasión de ambos sentimientos ratifica hoy el inquebrantable propósito que formé cuando estuve entre vesetros, la firme voluntad de llegar hasta el sacrificio, si necesario fuese, en el cumplimiento de los deberes que vuestros sufragios, vuestro cariño y vuestra confianza, me imponen imperiosamente.

Nada solicité, ni nada quiero para mi. Cien veces lo dije cuando proclamásteis mi candida.

Mi misión estaba y está reducida á desbrozar el campo, á abrir el surco, quizá también á depositar en él la buena semilla.

Para lo demás no sirvo, y como de ello estoy muy cierto, me sonroja que vuestro cariño lance à les vientes de la publicidad tan inmerecidos elogios, atribuyendo al candidato las proezas que sólo el entusiasmo de los electores

No; cuando ann hay tanto por hacer en ese y en todos los distritos rurales, no debe quedar margen para el aplauso. La labor que le está confiada al partido republicano de Torrente es árdua y peligrosa, tanto, que reclama con imperio el esfuerzo de todos los homores de buena voluntad; pero yo, que estoy seguro de vuestra fe, espero ann mucho de quienes tan bravamente se conducen en su «bantismo de sangre», que tal ha sido para vosotros la pasada lucha elec-

No olvidemos que aquellos eran solamente los primeros fogueos y que ahora estamos en pleno período de preparación, alistando fuerzas y formando los contingentes.

Las consecuencias del trabajo asiduo, tenaz, infatigable, que habéis emprendido se percibirán en las futuras y no muy lejanas elecciones municipales, elecciones de las que espera mucho en toda España el partido republicano y su jefe

Triunfar en estas elecciones sería acercarse rápidamente á la revolución. A conseguirle deben dedicarse todas las energias y todos los desvelos, en la seguridad de que si continúa la prepaganda y la republicanización del distrito con los mismos entusiasmos que hoy le caldean, legraremos que el triunfo moral alcanzado en Abril se convierta allá en Octubre en victoria señalada y ruidosa.

No es esta ocasión de consejos, ni tiene esta carta otro alcance que el de testimeniar una vez más mi gratitud imperecedera. Quédese, pues, en este punto, ya que nuestra comunicación no ha de interrumpirse, gracias à la bondadesa hespitalidad que El Pueblo me ofrece y que ye acepto, honrandome mucho con tan señalada distinción,

Nada más puedo ofreceros, porque nada tengo que ya no os pertenezca, pero si afirmo que me consideraria dichese con hallar ocasión pronta y favorable en que liquidar con largueza la deuda que con los republicanos de Torrente y de Valencia he contraido. Vuestro siempre,

Ignacio de SANTILLAN,

España sufre una terrible crisis ministe rial; or oro ha muido. ¿Por donde se ha mur-

En parte lo sabemos: por les compras de tabaco que bace la Arrendataria en el extranjero, pudiéndolo tener en tierra propia; por el pago de los intereses en oro de la Dauda exte rior; por los dividendos de les innumerables companias extranjeras que explotan incestras fuentes de riqueza; por el desnivel de la balanza mercantil; por mil partes, como el agua que se derrama de una cesta. Pero es el caso que muchas de estas causas ya existicu antes del alza de los cambios. ¿No habrá alguna otra oculta é inexplorada?

En España se roba mucho de tiempe inmemorial; munca, empero, como en los últimos tiempos. Se roba por atraco y se reba por lo fino y con arte. Una de estas maneras consiste en provocar alzas y bajas de los valores públi cos y jugar con ellas sobre seguro. Así se han improvisado grandes fortunas y acrecentado las que ya existian, yendo à llever los productos de la operación à los fuertes Bancos de Europa, en particular al de Inglaterra.

Si se practicara una investigación, indudablemente se encontrarian alli depositados millo nes de millones de pescados en el río revuelto de nuestras últimas guerras coloniales y en los escondrijos de auestra intrincada administra ción; sangrías sueltas que han conducido á su estado de anemia actual la Hacienda pública.

Importa no solamente contener el desangre, sino pedir cuentas del realizado en el último periodo por medios criminales que no prescriben ante ningún Código Abriérase una información en todos los establecimientos bancarios del mundo y es probable, casi seguro, que alli se encontraria el secreto de la enfermedad mo netaria que aqueja de algún tiempo á esta parte á nuestro país.

No ignoramos la influencia que en ella pueden tener nuestras monstruosas Daudas, la acufisción sin tesa del despreciado metal blance y la emisión desenfrenada de papel moneda en tiempo de nuestros insignes estadistas Cánevas y Sagasta. Pero hay algo más, mucho más, que explique la emigración del oro en la proporción vergenzosa que soportamos.

España no tiene oro, pero algunes que vivan en España tienen demasiado ...

A LOS OBREROS

El cómo y el por qué

Nos desagradau sinceramente les enunciados previes, convencidos de que más valor tiene lo que se impone por su bondad que lo pregonado por el anuncio.

Prefeririamos que nuestra obra se tramase obscura y desconocida hasta que se estentase constituída y esplendente, en vez de formular declaraciones prematuras que sólo tienen la relativa seguridad de lo probable. Ya que somos enemigos de palabreria y nuestra convicción es que faltan acciones, quisiéramos realizar concesiones sin promesas, obras sin prólogo y actos sin propésito; calladas y laboriosas hormigas en vez de semejar gallinas escandalesas que no saben poner un huevo sin anunciarlo con estrepitoso cacareo.

Pero cuando el entusiasmo y la honradez de les autores y el valor intrinseco de la obra consienten la esperanza en el buen éxito, cabe menos el temor al ridiculo pasto de los montes, podemos pública y solemnemente preparar la canastilla del recién nacido. Por eso nos aventuramos, sin escrupulo á la empresa, de efectuar à plena luz y completa publicidad, el punto capital del programa de la Agrupación escolar de Unión Republicana; esto es, la aproximación del obrero y el escolar para la integración del fortisimo y sano partido, cuyo credo sea la Liber tad y cuyo culto exclusivo y puro sea el trabajo. Sabidas de vosetros son nuestras intenciones y hasta la senda que nos ha de llevar á su práctica; bien podéis presumiros también caáles sean las razones fundadas en el positivismo de la necesidad común que argumentan en pro de nuestra unión indisociable. No es ya solo el obrero del campo ó del taller el acreedor desconocido per su deudora la sociedad usurera, porque podríames citares la explotación cruel del intelectual que bien care paga el erlado título que recibiera; podríamos contaros muchos cuentos que sobrecogiesen de espanto vuestro cora zón aguerrido en las privaciones y la desgracia. y sabriais la historia de tautos mártires rigno rados y tantos héroes anonimos, porque aún el martirio y la acción superhumana no llegaron á el dictado de hombres de carrera en el Aula Magna de una Universidad. Y no reclaméis para vosetros los peligros profesionales, albaniles que os exponéis á caer de un andamio; obreros à quienes pueden moler los dientes inexorables de un engranaje; mineros à quienes un desplome puede sepultar, porque cada curso de medicina, por ejemplo, puede ofreros una lista de juventudes floridas, esperauzas de una casa, quizá glorias de la humanidad, segadas por la tisis en las enfermerias, envenados en el horrendo taller de carne humana muerta, enferma y podrida, llamado sala de disección; no hay pensión para la viuda del obrero muerto al desenterrar el oro que adornará el impúdico descote de una cortesana; pero también muere de hambre la familia de un médico que sucumbe como an perro bajo los bancos de la escuela de su partido per haberse batido contra una epide. mia colérica.

Medidos por el mismo rasero, tratades de igual suerte, solicitados por idéntica necesidad y provocados por común enemigo, estamos de acuerdo en la revolución social como problema planteade por el estómago, cuya plenitud peligra ante la usura y la explotación; en el campo de batalla donde se ventila por ley natural la lucha por la existencia, estamos en igual situación, y si la unión hace la fuerza, aliándones seremos más vigorosos que si actuamos separa-

Por otra parte, y dando por resuelta la cues. tion principal del cambio equitativo entre nuestro trabajo y la remuneración que se nos debe, queda un asunto que á nosotros nos ha preocupado, así como á vosotros interesó más el problema social; seguramente es porque cada uno atiende aquello cuyo interés le atane con espe cialidad Nos referimos al problema de la ilustración nacional. Nosotros que, más avezados á las cuestiones científicas, comulgamos á la vez en les ideales progresistas, hemos obtenido para musutros holgada libertad en esta materia; pero vemos con dolor profundo que a vosotros no llega el influjo de una función del Estado por la icstrucción, dejando en libre ejercicio á cualquiera iniciativa individual o colectiva para atender dicho asunto. Vemos también cómo se nos han anticipado los elementes reaccionarios haciendo una traducción religioso política de la ciencia, que os ofrecen y tratau de imponeres y nos contemplemos postergados, necesitando de todas unestras energias renoidas para luchar contra des factores adversos: uno, la falta de instrucción, menos malo, puesto que requiere una oposición donde no existe nada; otro, una instrucción científica falseada, peor mal cuyo tratamiento exige una sustitución.

Como precisamente todo intento de nivelación ha de tener su fundamento único, pero sólido y seguro, en esa ilustración y educación vuestra; como nuestra apreximación será tanto más estrecha cuanto major nos entendamos y nuestra inteligencia depende de un reciproco grado similar en nuestra instrucción, por tales razones podemos concluir diciendo: el problema sociológico nos interesa á obrezos y escolares en la misma intensidad y bajo el propio aspecto; si de la unión ha de resultar más fuerza, procede la alianza: ésta tendrá lugar atenuando las di ferencias how existentes entre nuestros niveles intelectuales,

A. SALVAT.

Partido republicano

BUNOL.-Reunides en Asamblea general los republicanos de esta villa el 24 de los corrientes, con objeto de nombrar el comité de Unión Republicana, éste quedó constituído en la forma signiente:

Presidente honorario, D. Nicolas Salmerón

Presidente efectivo, D. Francisco Hernández Gilabert. - Vicepresidentes: D. Miguel Galan Casi y D. Vicente Lambies Lahuerta. - Tesorero, D. Andrés Martinez Zanón. -- Secretaries: D. Manuel Masmono Serrano y D. Froilán Más Galarza, -- Vocales: D. Arcadio Vallés Siradn D Ricardo Simón Vallés, D. José Zanán García, D. Rosendo Ferrer Rodriguez, D. Esteban Zanon Romero, D. Antonio Moran Badia, D. Manuel Balaguer Corachan, D. Joaquin Mosque Simón Vallés y D. Autonio Ruiz Perrello. cardó Zanón, D. Jaime Máñez Ferrer, D. Euri

ELECCIONES

DISTRITO DE LA MISERICORDIA .- Anoche se reunieron en este Casino la mayor parte de los correligionarios, acerdando la designación de interventores y nombramiento de co-

En dicho Casino, ofrecido al efecto por la junta directiva, se celebrarán todas las reunio. nes electorales y á ellas pueden asistir los correligionarios del distrite de San Vicente-Torrente

También asistirà el candidato D. Pascual Se ruega à los correligionaries desplieguen

el mayor interés y concurran á estas reaniones. -El presidente, Mariano Pardo.

Las cooperativas de la Liga Católica

Nos consta de manera positiva que la mayoria de los señores que figuran como vocales de la junta general y directiva de las cooperativas de la Liga Católica, ni aceptan los cargos que se les han conferido ni están dispuestos á prestar su apoyo al proyecto mercantil de refe

Y no estan dispuestos a patrocinar el establecimiento de las cooperativas, porque tienen el convencimiento de que con la implantación de las mismas, lejos de conseguirse el propósito que sus organizadores dicen perseguir, se han de originar graves perjuicios al comercio y al vecindario, y quiza algua conflicto de orden pú-

Que no son infandadas estas razones 10 demuestra el hecho de que los comerciantes se han constituido en junta de defensa, y se hallan dispuestos á impedir, por todos los medios, que colmar el rédito infame por el que se les presto esas coeperativas lleguen à funcionar en Va-

Es natural que asi suceda. Ahora no se trata ya de una cuestión política solo, sino que, además, se plantea un asunto de carácter econémico, se pretende crear una competencia al comercie, se quiere establecer un pingue ne-

Sus organizadores, los jesuitas, cuentan con les des factores principales de toda empresa mercantil. Capital suficiente y numerosa clientela que se abastecerá en las cooperativas.

Todo el ejército de fanáticos y farissos se considerará obligado á comprar los comestibles y demás géneros en las cooperativas catéli-

Solo con que a ellas concurran los caras, amas de curas, sacristanes, frailes y monjas que hay en Valencia, el éxito de dichos estable. cimientos es completamente seguro.

Eso de las aportaciones para la formación del capital social de que hablan los Estatutos y lo de que los secios se dividirán en des clases: de protectores y obreros, es pura farsa, es el pretexto, el manto con que se encubre la emprasa mercantil y que sirve para darle la apariencia legal de sociedad ecoperativa.

Esas aportaciones y esos socias más ó me nes protectores y obreres, si al principio llegan á existir, serán puramente nominales, luego quedará lo real, lo efectivo, el nervio de la empresa. El administrador-gerente visible, el que al parecer disponga de la tienda, y el otro, el que siempre permanece detrás de la cortina en la sombra, el P. Vicent, Comillas, los jesuitas, los verdaderos explotadores del hambre y de la miseria del obrero.

Ya está designado ese gerente, que será la cabeza de turco sobre la que recaerán los pri-

El P. Vicent y el jesuita de hábitos cortos D. Luis Gestoso han ido á buscarlo á Castellón de la Plana, donde se encuentra en la actualidad administrando la cooperativa que alli fun-

Los comerciantes de Valencia están esperando la contestación que la junta directiva de à las proposiciones que le formularon, para obrar, según aconsejen los términos de la contestación que reciban. Les dependientes del gremio de ultramari-

nos y coloniales tienen el propósito de rennirse para acordar que ninguno de ellos preste sus servicios en las cooperativas.

Aseguramos que este asunto dará mucho juego, y que si se persiste en su realización prevocará más de un serio conflicto.

Les comerciantes muéstranse resueltos à impedir que la Liga Catélica les perjudique en sus intereses, y el público liberal está decidido á atajar á toda costa esa institución política que solapadamente persigue dividir al vecindario de Valencia en católicos y no católicos y recrudecer las guerras religiosas de pasados tiempos. El Pueblo, que ha sido de los primeros en

dar la voz de alerta al público y a los comerciantes, será el último que se retirará de la lucha contra esa grey de fariseos.

Los que se precien de republicanos tienen la obligación imperiosa de combatir á sangre y fuego á la Liga Católica, que es el moderno club y katipunan de los carlistas valencianos. Mahana continuaremos.

¿Salió el alma en pena?

Hacemos esta pregunta á San Pedre, por si á las cuatro de la madrugada de ayer abrió las puertas del cielo al padre de dona A. R., pues à dicha hora, esta señora, obedeciendo el mandato de su padre, entregá su blanca mano al macipe de San Esteban, en la iglesia de San Agustin:

Anteanoche pernectó ya dicha ceñora en el domicilio de su muy amado macipe (para consagrarse seguramente á la oración), y á las tres y media marchó la comitiva nupcial hacia la iglesia, recibiendo la bendición.

Este es el desenlace que ha tenido la historia de un macipe, una jamona y un alma en

Moticias

En la última sesión del Ayuntamiento, el Sr. Taroncher, impugnando un dictamen de alumbrado, afirmó que cada lampara de arco voltaico para el alumbrado público cueste 0'75 pesetas per luz y hora, desmintiendo al señor Vinaixa, porque dijo que sólo costaba 0 30.

Y, en efecto, el Sr. Taroncher, negociante en incandescencia, mintió à sabiendas, con el sóle objeto de producir un efecto, pues al segor Taroncher le constaba que el Sr. Vinaixa tenia razón, como ayer pudo comprobarse por la última cuenta presentada por la casa Lebón.

Cada foco cuesta 0'30 pesetas por luz y hora, y conste la mala fe del serianista Taron-Tampoco pudo celebrar ayer sesión la Dipu-

tació provincial, por no asistir à la convocateria suficiente número de diputados. Ni los B. L. M. del presidente, ni las excitaciones de la prensa disron resultado.

Los diputados se olvidan del cumplimiento de sus deberes. Conste etra vez que los republicanos señeres Cubells, Pinto y Bort no hicieron falta a la hora reglamentaria.

El público y los periodistrs que acudieron & presenciar la sesión, abandonaron el local después de sufrir las molestias que supone la espera inútil de más de hora y media. Es un abuso que debe corregirse.

Desistase del sistema de los B. L. M., y recurrase à la imposición de las multas que la ley determina para estos casos.

Ya lo hamos dicho más de una vez. Para obligar à los diputados à que asistan a las sesiones, no hay más que dos ma-

O la impolición de las multas, ó el abono de Este último seria aun de mayor eficacia que

el primero. El Alcalde recibió ayer mañana la visita del representante de la Banque Privée de Lyon Marseille, el cual fué à interesarle el pronto estudio del proyecto de un empréstito de 10. millones de pesetas ero que presentó en el Ayun-

tamiunto. La conferencia celebrada entre ambca fué de bastante duración.

También visitaron al Alcalde les arrendatarios del impuesto de consumos, dandole cuenta del acuerdo tomado por los empieados del resguardo, referente à constituirse en acciedad de resistencia.

PRODUCTION OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF T Según telegrama recibido ayer en ci Gobierno cevil, hoy en el tren expreso llegará & Valencia el Sr. González Núñez.

El tribunal de oposiciones para la Banda Municipal adjudicó ayer la plaza que faltaba proveer de clarinete de segunda à D. Antonio Acebo, y las tres de tercera à D. Amalie Luciano, D. José M. Ferrer y D. Francisco

Esta tarde actuarán los opositores a saxefones D. Venancio Juan, D. José M.ª Bonet, don Antonio Sauri, D. Enrique Alonso, D. José Pasenal, D. Vicente Campos, D. Dorotso Polo, D. Julian Palanca y D. Santiago Garcia.

Los solicitantes à plazas de saxofón deberán

MR. AIME MARIE FROMENT DEL COMERCIO

Falleció ayer á las cuatro y media de la madrugada

El señor cónsul de Francia, su familia ausente y la razón social A. M. Froment y Compañía, al participar á sus compatriotas y amigos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir à la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy à las cuatro y media de la tarde, desde el Hospital Provincial, à la plaza de San Agustín, dende se despedirá el duelo.

No se invita particularmente.

presentarse esta mañana á las doce en punto en el negociado de música del Ayuntamiento.

Las mujeres del distrito de la Misericordia, que unen á la belleza el entusiasmo republicano, han formado una comisión al objeto de organizar una velada, en la que se pondrá de manificato el acierto y la delicadeza, propios de tan simpáticas correligionarias.

Dicha velada se celebrará el próximo domingo por la noche en el Casino de la calle del Palomar.

Al acto serán invitadas varias personalidades del partido, y nes consta que el programa será muy variado.

Ayer nos ocupábamos del abuso que comete el arrendatario de los consumos con los vendedores de aceitunas y una comisión de dicho fruto visité ayer mañana al Sr. Montesinos Checa, explicándole el asunto y exponiéndole sus que-

El Alcalde les dijo que presenten una instancia detallando la cuestión y les ha prometido interesarse en su favor.

El Alcalde Sr. Montesinos, cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, ha convocado á todas las fuerzas vivas de Valencia á una reunión que se verificará mañana á las siete de la tarde, con objete de tratar del mejoramiento del alumbrado público de Valencia,

han acticado á nuestra redacción, exponiendo algunas que jas en vista de los privilegios que se conceden á unos cuantos afortunados, para que puedan pescar en ruestro Puerto, dentro de la trocha é tancat que existe en el muelle de Levaute, y como segun se desprende de lo expuesto, el guardian ó encargado de cicho cerrado, por su emalmoda voluntad, as permite hacer distingos entre unos y otros aficionados, esperamos de quien corresponda, autorice sin distinción de ninguna clase á todos los que se dedican á este pacífico sport, paes como es bien sabido, los privilegios siempre resultan odio.

Ayer tarde el fotógrafo Sr. Grollo sacó varias fotografías del salón de la Alcaldía para publicarias en el programa amunoiador de los festejos de la próxima feria.

Y ya que el programa hemos citado, diremos que nos consta que este programa será verdadera mente curioso y muy bien hecho.

En la portada aparecerá el cartel premiado, hecho á diez tintas, y en su interior contendrá fotografías, hechas exprofeso, de los principaces monumentos de la ciudad, fotograbados de los carteles que ha ta el presente han anunciado la feria de Julie, los retratos de los individuos que forman las respectivas comisiones organizadoras de la feria y un singumero de detalles de importancia para los visitantes.

La tirada se hace en papel couche.

Se ruega à la persona que haya encontrado un paquete de cédulas personales en blanco, es decir, sin lienar, que se extravió ayer tarde en la calle de Cirilo Amorós, las presente en la administración de El Pueblo, ó en la calle del Doctor Monserrat, núm. 10, piso 1.º de la derecha.

Se trata de documentos que para quien los haya encontrado carecen en absoluto de valor, y en cambio, por el kacho de haberlos perdido, sufrirá grave perjuicio y perderá el destino un pebre empleado, dependiente de la agencia de cédulas respectiva.

El que haga la devolución sera gratificado.

Hemos recibido de la comisión de Propagande de la Junta general de Feria 250 sobres anu ciadores de la misma, que hemos entregado a nuestra administración para ponerlos en circulación.

En la sesión que ayer mañana celebró la comisión de Deslinde, se ha tratado del deslinde de la zona maritima-terrestro y fueron dictadas las oportunas disposiciones para que se fije día próximo para verificar los deslindes entre las zonas maritimas.

Esta tarde á las seis se verificará concierto á grande erquesta en la Glorieta por la Sociedad de profesores El programa es selecto.

Por la noche habrá serenata pública en el kio co del mismo paseo por la banda de música de la Vega.

Según nos comunican de Taruel, ayer se desencajenaron en aquella plaza los ocho toros de D. Valentín Flores, que han de lidiar en dicha plaza los diestros Alvaradito y Dander los dias 30 y 31 del corriente.

Los aficionados turolenses están entusiasmados por el buen trapio de las mencionas reses, y esperan que, tanto por estas como por los buenos deseos y conocimientos de los espadas encargados de su lidia, resultarán dos buenas corridas.

Por amenazar de muerte al jefe del apeadere de Agulient D. Francisco Almela, ha sido detenido por la guardia civil Juan Francés Reig.

El gobierno francés acaba de dictar un decreto mandando que la pólvora destinada á combatir el granizo, denomicada «pólvora de mina G», se expenda en Francia y Argelia al precio de 0'90 francos el kilogramo. Para dictar esta dispesición se han puesto de acnerdo los ministros de Hacienda y de Guerra.

Esta hacienda y de Guerra.

Es

Admirable ejemplo de cultura y de buen gusto dió el lunes el pueblo valenciano.

La Sociodad de Profesores de Orquesta obtuvo el permiso del Ayuntamiento para dar conciertos en la Glerieta, á condición de celebrar uno gratis para los obreros y otro de beneficencia, cuyos productos se destinarán al fin que se acuerdo.

El lunes dió el dedicado á les obreres. El pueblo valenciano ocupé tetalmente el teatre y todas las avenidas que al mismo couducen. Un llenazo colesal. Y, sin embarge, nadio subió á un macizo ni tocó usa flor.

Reinó el erden más absoluto. Las obras eran escuchadas con más atención y más gusto que las oye el público «de paga».

Que ocupaban los palcos cedianles galantemente los asientos.

El programa fué acertadamente interpretado per la orquesta, y los músicos, así como su director el maestro Valls, recibieron merecidas ovaciones.

y la «Nit d'albaes» de Giner.

El público quedé satisfechisimo de la Sociedad de Profesores, y ésta quedó admirada de la cultura y educación del pueblo valenciane, apto para apreciar todas las manifestaciones del arte y digno de todas las simpatías.

El concierto del lunes fué un triunfo para los que venimos sosteniendo que nuestro pueblo es de los más educados de España y el de más refinada intuición artística.

En pocos días se han cometido varios robos en las cercanías de Picaña, Torrente, Alacuás y Aldaya.

En Picaña, según se nos asegura, penetraron ladrones en una de las casas más ricas del pueblo, sin que pudiesen los ladrones realizar el hecho, perque se apercibieron á tiempo los vecines.

En una de las alquerias próximas á Alacuas, agujerearon la tapia del corral y se llevaron todas las gallinas que había en el mismo.

Y para terminar, en Aldaya fueron robados del corral en que estaban encorrados, 30 carneros el lunes por la noche.

Esperamos que la guardia civil del puesto de Torrente extremara la viguante para cap turar à los ladrones y evitar que à las puertas de su cuartel se cometan tan escandalosos robos.

LAPIDAS J. Barro to Ayale, Avella

A las cinco de la madrugada de ayer faileció en el Hospital Mr. Amado Froment, que fué atropellado ayer tarde per el tranvia eléctrico en el camino del Grao.

Comunican de Castellón que anteayer se presentó en el hospital de aquella ciudad un anciano de 70 años, pobre de solemnidad y sín fuerzas paro ganarse un pedazo de pan.

El infeliz pedía ser admitido por caridad en aquel establecimiento para no morir abandonado como un perro en la via pública. La administración del hospital no pudo acceder á la súplica del anciano porque sin duda no estaba previsto el case en los reglamenros de la casa, y entonces el desdichado viejo salió á la calle y con una navaja se produjo una herida de consideración en el cuello y otra en el vientre, exclamando con la mayor amargura al caer en tierra: «¿Y ahora puedo ser admitido?»

Lo fué, en efecto, y en estado muy grave.

Globos Hoy jueves por la tarde se regalaque visiten los grandes almacenes «El Aguila».

Dicen de Navarrés que la pareja de la guardia civil ha prestado un excelente servicio à aquella comarca, dando muerte al célebre «codero» de Chella Sixto Roses, que audaba errante por los montes de Bocairente desde el día de Viernes Santo, en que asesiné al médico de Bicorp D. Juan Ripoll.

Los guardias civiles José García Baeza y Rafael Martí Sánchez se hallaban prestando servicio el 24 del corriente en el monte «Jacinto», término de Bicorp; vieron á un hombre y le dieron el alto, contestándeles con un tiro. La pareja hizo fuego á su vez, y uno de los proyectiles atravesó el corazón al bandido. En Mavarrés se elogia mucho dicho servicio.

Hoy celebrará en el Parque-Glorieta la orquesta de la Asociación el quinto concierto de

Una vez terminade, de nueve á once, la banda de la Vega amenizara el passo de la Glorieta, tocando, entre otras, la composición musical titulada el Cuarto sitio de Bilbao.

Acraditadisimos baños de Pizarro. Servicio en el establecimiento de seis de la mañana á ocho de la tarde. A demicilio durante todas las horas del día y de la noche.

Desde el 1.º del corriente quedaron abiertes al público los antignos baños de Blas Cuesta (antes Cervellón). Villavieja, á cargo de Jacinto Zurriaga y Javier Cervera en comandita, donde el público encontrará todas las comodidades que requiere tan acreditado establecimiento. Sucursal: Parador Nuevo del Mercado, núm. 43, Valencia. Coches à todos los trenes.

Recomendamos à los cosecheros y tratantes en vivos se fijen en el anuncio de aegunda página «Formulario práctico».

CARIÑO DE HIJO.—¿Paúsce vasstro padre del estómago? Obsequiarle con una caja de «El Estómago Artificial» y probaréis mejor con el regalo de la más preciosa joya vuestro filial cariño. De venta farmacias del munde.

Papel para fumar Artisticas carteras á fototipia con el retrate de B. Vicente Blasco Ibáñez y marca República Española, en preciosas cajitas, se han puesto à la venta en todos los estancos y kioscos.—Depésito central: D. Agustín Mentesinos, San Vicente, 79, 1.º

La acreditada sastreria El Escude de Valencia, calle de la Paz, 3, esquina á la de Luis Vives, continúa recibiendo los artículos de temporada propios para trajes de caballero, así como los trajecites de niños. La economía de precios y seriedad con que atiende á su numerosa clientela y el crédito que goza de tener buen corte y esmerada confección, contribuyen á que sea preferida esta casa por gran parte del público. Los talleres están á cargo del reputado maestro sastre D. Luis Agut.

Ganaderos imas vale evitar que curar las enfermedades contagio-

Esto sólo se consigue con las Inyecciones de ZOTAL quimicamente puro al interior, al mismo tiempo que se usa el ZOTAL corriente al 5 per 100 en la desinfección de locales, majadas y demás sitios en que reposen los ganados. La Inyección vale cince pesetas frasco, con cuyo contenido hay para preserverar 30 cabe-

El ZOTALivale 8'50 pesetas el litro y con 61 se preparan 20 litros de líquido desinfectante

Instrucciones para su uso, J. G. ESPINAR, Sevilla. Concesionario exclusivo para la venta al por mayor en España.

Sin atrevernos á exagerar nuestres elegios á la nueva pañeria y sastreria. The Smart, de nuestre querido amigo D. Francisco Gargante, nos permitimos indicar á nuestres lectores que desen vestir con elegancia y conocer los artículos más nueves de esta temporada, visiten este establecimiento que tiene la confección á cargo de D. Asencio Rodríguez y D. Antenio Soriano, maestres sastres de reconocido mérito dentro del gremio.

Salón limpia-botas de la calle de la Sangre.

—Servicio esmerado. Lectura gratis de todas las revistas ilustradas.

Ha llegado à Valencia, hespedandese en el Hotel de España, el acreditado especialista en la curación de las hernias, Sr. Vidal, socio de la respetable y conocida casa de Barcelona Vidal Hermanos, dedicada à la curación radical de estas complicadas enfermedades conocidas por quebraduras.

Como dicho señer, por sus muchisimas atenciones y ocupaciones, sólo permanecerá en Valencia durante los días 28, 29 y 30, recomendamos á los pacientes no dejen de visitar al citado Sr. Vidal, en la seguridad de obtener con su especial método é invención un feliz resultado en su enfermedad.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy á las cinco de la tarde un gran partido de pelota á 50 tantos á escalera y por encima cuerda entre los afamados pelotaris siguientes: Ramonet, Marí y Arturo (azules), contra Chiquet de Simat, Fent y Rata (rojos). A tan gran partido la entrada sólo costará 15 céntimos.

Vende Mercado, frente droguería San Francisco y en la calle Siurana, 5.

De interes para todos. — Una comida abundante se digiere sin dificultad cen una cucharada de «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo, per ser útil como preventivo.

Extracto de carne del doctor Castel). Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale á la mejor taza de caldo. Pidase en todas las farmacias y dreguerias. Laboratorio del doctor Castell Oria, Almas, 7, Valencia.

Trajes à medida y articulos novedad en panos y alpacas. Abdén Ibáñez, plaza Cajeros 5. HOLDOS radicalmente los curan los disces Mastgahar.

La huelga de fundidores

Continúa en igual estado esta huelga, provocada por los patronos, pues los obreros están nuidos por la más estrecha solidaridad.

Para no sucumbir à las exigencias patronales, la mayoria de los fundidores se han buscado otras ocupaciones y otros han marchado à Madrid, Barcelona y Bilbao.

Lo que anunciamos respecto al conflicto que se avecica, podemes indicar que en muchos talleres, por haber les patrones declarado la huelga general, los demás ramos del arte en hierro se ha dicho ya que selo se trabajarán tres días en la semana, y pronto cesarán en su totalidad, quedando en huelga forzosa más de 1.500 obre-

La autoridad gubernativa debiera intervenir para convencer á los patronos fundidores de los graves conflictos que se avecinan de continuar anillo de hierro.

Este estado de cosas.

TEATRO DE I

Movimiento obrero

A TODOS LOS DEPENDIENTES Y BARBEROS DE ESPAÑA. — Compañeros: en vista
de las circunstancias excepcionales perque atraviesa nuestra clase aquí en Valencia, y estando
en abiesta lucha contra los patronos que por diferentes conceptos empeoran nuestro modo de
vivir, puesto que de la implantación general
del trabajo económico hemos de ser nosotros los
perjudicados, os rogamos os abstengais de venir. mientras dure esta anormalidad, en busca
de trabajo, porque con ello lo único que conseguiríais seria la ruina de todos, que es lo que
debemos evitar á toda costa.
Os desea salud y os pide solidaridad, La co-

misión.
TALLISTAS.—Convocatoria: Solicitada por siete compañaros, se celebrará el préximo domingo junta general extraordinaria á las diez de su mañana Se recomienda la asistencia.

Nota No se repartirán convocatorias.

JUNTA DE CENTRO — Se convoca á todas
las sociedades que pertenecen á este Centro de
Federaciones Obreras, á junta de directivas,
para el domingo 31, á las diez de la mañana,
para tratar de asuntos de administración. Se

DESTILERIA DEL FIGARO

I Martinaz Vmhar

VALENCIA Casa fundada en 1876

Fábrica: Camino del Grao, 27.
Oficinas: Roteros, 14.
Sucursal: Pascual y Genís, 13.
Sucursal del radio: Camino de Burjasot, 27.

Primeros premios
en todas las Exposiciones
GRAN DIPLOMA DE HONOR
Telétones:

Fábrica: Teléfono núm. 179. Sucursal: Teléfono núm. 198. Oficinas: Teléfono núm. 158. Sucursal del radio: Teléfono núm. 574.

Sucurs I para la venta al públic Calle Pasonal y Genis, 13

En este gran establecimiento encontrará el público toda clase de licares, anisados, escarchas, jarabes, rons cognacs, ginebra, vinos de mesa, vinos de Jerez y Champagne legitimo; todo de las mejores marcas y Á PRECIOS SIN GOMPETENCIA.

Especialidades: Ponche Ympert. Coca del Perú, Licor del Sanatorio, Oremas de la Clotte en competencia con las francesas, Ginebra de la Cadena, Rhum Aida, Kumel estilo Berlín, Jarabes pures de Zarza, Limón, Naranja, Grosella y otros.

VINO ADROIT para enfermos y convalecientes, especialmente SENORAS, ANCHA.

NOS y NINOS. (Tónico-nutritivo-reconstituyente y de grate

IIIARTICULO PREFERENTE!!!

anis DEL FÍGARO

Seco y dulce, sin rival

Premiado 18 veces en certamenes públicos.

La incubadora moderna Éxito Maravilloso

Aparatos para hacer nacer polluelos, con exactitud asombrosa. Material para recreo y grandes dotaciones. Pedid catálogo. D. Alfredo Román, Hernán Cortés, 14.

EL MEJOP REMEDIOPARA LA TOS, CATARRO, ASMA, SON LAS RESFRIADOS.

PASTILLAS MORELLO

ruega la puntual asistencia.—El secretario,

Manuel Piles.

EMPLEADOS DEL RESGUARDO DE CONSUMOS.—Anoche se reunieron en el Centro de la calle de Ensendra los empleados del turno de dia, acordando adherirae al acuerdo temado por los del otro turno, de constituirae en seciedad. Hicieron uso de la palabra varios empleados, resumiendo el presidente interino, abogande tedos por la unión.

EBANISTAS Y SIMILARES.—Se convoca á junta general á todos los socios que se celebrará hoy á las ocho de la noche en el Centro de Federación Obrera, Ensendra, 2, para tratar asuntos administrativos de verdadero interés.

A LOS MAESTROS Y DEPENDIENTES
PELUQUEROS-BARBEROS DE VALENCIA
Y POBLACIONES MARITIMAS.—Se recuerda
à todos les que no se hayan inscrito en sus respectivas sociedades, que mañana por la noche,
espira el término concedido para verificarlo,
poniendose à continuación en vigor las bases
de unión acordadas para aquellos que continúen siendo retractarios.—La comisión.

SOCIEDAD DE DEPENDIENTES PELU-QUEROS Y BARBEROS, - Esta sociedad celebrara junta general extraordinaria hoy, las nuove y media de la noche, en el local social de los maestros (palacio conde de Parcent, calls de D. Juan de Villarrasa) para tratar asuntos de mucho interés relacionados en la marcha administrativa de esta sociedad y de los festejos en proyecto, para los cuales se ruega the faire algano que desse temar parte en elles. Al mismo tiempo se hace saber que por traicionar á esta sociedad han sido expulsados de la misma, con el fin de que no hallen amparo en esta capital, log dependientes José Chorda Donato, Casimiro Fania y Blas Aguilar, que prestau sus servicios en el Cabañal.

Valencia 27 Mayo 1903,---El secretario, En-

rique Ferreres.

TORNEROS EN MADERA.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria, por segunda convocatoria, hoy á las seis y media de la tarde, para aprobar las bases que tienen que regir en el taller colectivo y algunos

asuntos de gran interés.

Se advierte que con el número de socies que acudan se tomarán los acuerdos.—El secretario, Manuel Barberá.

Toatros

PRINCIPAL —Anoche se cantó «El salte del Pasiego», que obtuvo una interpretación muy aceptable y fué muy del agrado del pú-

El teatro lleno como tedas las noches.

Hoy se pondrá en escena la preciosa zaranela de Zapata y Marqués, «El anillo de hierro»;
que es una de las que más han gustado siempre
al público valenciano.

Jai-Alai

Hoy jueves, día de moda, se jugará en el Jai-Alai, un grandioso partido de pelota á cesta, debutando el afamado delantero Francisco Belnolasa (Quisquilla), con la combinación siguientes:

Quisquilla y Urandizaga, (rojos), contra Pablo y Navas, (azules). A sacar del 7. A 50 tantos.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL —A las nueve.—El anillo de hierro.

TEATRO DE RUZAFA.—A las nueve.—San Juan de Luz.—La fiesta de San Antón.—La divisa.

PARQUE GLORIETA.—A las seis.—Concierto per la orquesta de la Aseciación. A las nueve.—Velada musical por la banda de la Vega.

EALEN MOVEDADES.—Gran variedad de cuadros cinematográficos, entre ellos «Los golfos modernos».—La bella Janne Vacmieres.—Exito del Cake-Walk por la pareja García-Cardoso.—A las 8.

Contiene Mercurio

Rean Triunfo De La Ciencia

No más sifilis

Curación radical y segura con solo tres fras-

Probarlo es convencerse.

Precio del frasco 7 pesetas

Tratamiente cómodo, seguro y económico.

Depósito en Valencia, Farmacia de Barberá.

Doctor Porres. Consul-

Sagrario de San Francisco, 25.

ta de 11 à 1.-Lauria, 16.

Algent, or correction of the second s

Se nacesitan para ocriparse en importante casa de seguros contra incendios.

Inútil presenta se no siendo conocedor y práctico en el ramo de seguros indicado.

Santa Irane, 1, entr., izquda.— Valencia.

De 11 à 12 de la mañana y de 3 à 4 de la

1000000000000

EFROTOS DE LA INFALIBI.
LIDAD DEL ELIXIRVERDI:
DUROS

se darán á quien haciendo uso
constanta del ELIXIR VERDI
sea atacado de enfermedades del
estómago ó de fiebres. Farmacias 2 ptas. frasco.—Depósito General Hijos de Blas Guesta, Valencia.

"EL CABALLO DE ORO,,

Cubierto de 2 pesetas
Monú
Paella ó hueves como los quieran.
Pulperas á la catalana.
Pescado salsa tártara.
Bifteack patatas á la española.

Postres variados á fresas.

Entremeses y media botella del vino de marca.

NOTA.—Se sirvan cubiertos desde 1.50 en adelante.

Teléfono 483

rara la fabricación de
vinos, vinagres, vermouths champagne, sidras,
licores, jarabes, envejecimiento de los vinos
por la electricidad, desinfección de alcoholes y
aguardíantes, abonos minerales para toria clase
de cultivo y cien recetas de utilidad diaria.

Don Rosendo E. Bofill

QUÍMICO ENÓLOGO
Un tomo ricamente encuadernado Pestas., 5;
per correo certificado 5'50.
De venta: R. CANTERO, Pintor Sorolla, 17,

3.°, Valencia.
Sucursal: Regomir, 31, entresuelo, Barcelona.—Se manda gratis el índice de la obra á
quien lo pida.



Corsetería artística A MIRO

3, Vella n as, 3
Ultimos modelos de París.—Elegantes concciones á medida.

fecciones á medida.

Especialidad En corsés fajas, para delicadas del señeras delicadas del viente e

S. cursal en Alcira: Costa,3.

La Económica

Pábrica de heladoras de corche, de todas

Clases y tapones de todos tamaños, de Pasoual Pardo Valldeoabres
Se hacen toda clase de composturas garantizadas, a precios económicos. Calle de San Vicente, 152, VALENCIA.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

DENTISTA

F. Brotons Bonet.—Dientes) artificiales.—

Operaciones sin dolor.—Plaza de San Francis
Operaciones sin dolor.—Plaza de San Francis-PURIFICADOR DE LA SANGRE

gencia

Concentrado ESPINAR

Nuestra esencia está preparada al vapor con ZARZAPARRILLA de HONDURAS, única que tiene las virtudes curativas de purificar la gangre de malos humores, ya sean heredados ó siguiridos, y por esta cualidad probada por los siguiridos, médicos, la recomiendad principales médicos, la recomiendan estos a principales con preferencia a todas las cono-

AL POR MAYOR

J. G. Espinar

PÍDASE en todas las droguerías, farmacias y centros de especialidades.

Rodegas en Turis

Despacho, Falcons, 11, Valencia PRECIOS Olarete 1.36 18 reales decálitro.

Id. 2. 8917 Finto 1. 4117 2. 416

Embotellado Marca Castellet 18 reales docena. Clarete fino 16 reales id. Se sirve á domicilio.

Portelégrafo y teléfono.

Dato á Valencia

Los diputados y senadores valencianos, han visitado esta mañana al Sr. Dato para hablarle de asuntos de interés para esa capital, y especialmente del Eusve Palacie de Justicia.

El Sr. Dato les ha dicho que dentro de cuatro dias ira a Valencia para inaugurur la Carcel Modelo, y entonces estudiara el saunto sobre

el tarreno. Caree el Sr. Dato que los interesados edben gestionar del ministro de Hacienda la cesión del edificio de la fabrica de Tabacos.

El Sr. Dato estará en esa el tiempo indispensable para camplir el fin que se ha propuesto. Ha escrito rogando no se le den banquetes.

El Mensaje El Sr. Labra ha desistido de presentar su anne ciada enmienda al Mensaje. Solo consumirán turnos los Sres. Montere

Bios. Davila y Collantes. Hablaran para alusiones los Sres. López Dominguez y Cobián.

De Barcelona El general Bargés ha marchado esta maña.

na a Poblet.

En la estación le han despedido el presiden. te de la Audiencia, el de la Diputación provincial, el gobernader civil, les generales la mayoria de les jefes y oficiales de la guarni.

Al partir el trez han sonado aplausos. Se ha comentado mucho que no haya acudido

a despedirle el alcalde. El Jurado ha dictade veredicto de culpa-

bilidad en la causa contra Antonio Fernando Moreno, y la Sala le ha condenado á 18 años de reclusión y 13.600 pesetas de indemniza-

Las Cortes

Congreso

Comienza la sesión á las tres y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Villaverde. En el banco azul los Sres. Maura, Dato

Silvela. Gran concurrencia en escaños y tribu-

Léense varios dictamenes de las comisiones

de Actas é Incompatibilidades. Se entra en la orden del dia.

Se pone à discusion el dictamen sobre inca-

pucidad del Sr. Ruiz Jiménez. El Sr. Lombardero les el art. 5.º, apartado 3.º de la ley, en la cual se declara incapaces para desempeñar los cargos de senador y diputado à les que ejercen destinos oficiales.

Lee textos eu apoyo de su tesis Dice que si el Congreso vota la capacidad del interesado, padie se levantará en lo suce.

sivo para pedir la incapacidad de ningún dipu-

Excita à los jefes de las minorias à que hablen, ilustrando con su opinión á la comisión de Actas.

El conde de Romancnes le contesta. Invoca precedentes para pedir que no se declare la incapacidad del Sr. Ruiz Jimé-

Hace un elogio cumplido de éste. Recuerda que en cuantas elecciones ha presentado el Sr. Ruiz su candidatura, ha obtenido

votaciones brillantes. Termina asegurando que la Camara cometeria una gran injusticia si declarara la incapa-

cidad del Sr. Ruiz Jiménez. Rectifica el Sr. Lombardero. «El Sr. Ruiz Jiménez—dice—dispone de

10.000 pesetas y de 318 empleados que le da el cargo de comisario regio.»

El Sr. Ruiz Jiménez: Eso no es verdad. Ei Sr. Villaverde, con la mano puesta en la

campanilla: No interrumpa S. S. El Sr. Romero Robledo: O si interrumpe, hagalo con más corrección.

El Sr. Ruiz Jiménez defiende su capaci-

El Sr. Romero Robledo interviene. Reconoce la buena gestion del Sr. Ruiz Jiménez, pero dice que es evidente su incapaci-

Pregunta cual es el criterio del gobierno en este asunto.

El Sr. Dato dice que los ministros no deben intervenir en cuestiones de dereche.

El Sr. Allendo Salazar combate el voto particular. Rectifican varios oradores, intervienen otros y se desecha el voto particular por 92 votes

contra 29. Es proclamado diputade el Sr. Ruiz Jimé-

Se suspende la sesión.

Senado

Preside el general Azcarraga. Entre los senadores figzran los diputados Sres. Nocedal, Sánchez Guerra, Canalejas y

En el banco azul toman asiento los señores Sánchez de Toca, Maura y Silvela, que vienen Paz del Congreso.

Se aprueban los dictamenes admitiendo al senador vitalicio Sr. Delgado Zulueta y a otros senadores electivos.

Se levanta el Sr. Maura. (Espectación.) Dice que va à leer el proyecto de reforma alcalde. de la Administración local.

Entiende que peces proyectes tendrán tanta importancia para la vida administrativa del Estado. Recuerda que ya el Sri Moret en la anterior

legislatura presentó un priyecto basado en otros de los conservadores, especialmente del Sr. Silvela. «Ahera—dice—el que yo presente está basado en el del Sr. Moret, y tiene para el go-

bierno tal importancia, que si supiera que no iba á ser discutido y aprobado, abandenaria el Gabinete.» Hace historia el Sr. Maura de los munici-

pies, detallande les caractéres de les mismes y las condiciones de los elementos que entran a formarlos.

Dice que su proyecto responde à la necesidad de que los municipios cumplan el destino para que fueron creados.

Explica las atribuciones que fija en su proyecto para cada uno de los elementos que forma-

rán estos organismos. Ocupandose de la descentralización, dice que es dificilisimo separar los intereses naciona. les de les lecales.

Anade que tampoco se ha intentado con fortuna el enlace de dichos intereses. Afirma que en el proyecto que va á leer se

entregan à los municipios las funciones que les son propias. Los gobernadores civiles tendrán acción fis-

calizadora, y anuladora en algunos casos, pero jamás se entrometeran en las funciones de los ayuntamientos.

Justifica la institución de los concejales na-

Dice que los ayuntamientos celebraran dos reuniones al año, una en la primavera y otra en otoño, esta última para aprobar la gestión del alcalde y tenientes de alcalde, y en otro caso para residenciarles, exigiendo la debida responsabilidad.

Las cuentas no serán aprobadas definitivamente hasta la nueva elección. Sa ocupa de la referma de la ley provin-

Dice que el proyecto responde al deseo de que haya pocas elecciones, pero buenas.

Anuncia que su deseo era acabar con el contingente provincial.

«Por todo ello—añade—bien pudieran llamarse estos proyectos de reforma el desgüace del caciquismo. » (Rumores.)

Dice por último que su vida gabernativa está intimamente ligada á estos proyectos. (Grandes aplausos de les mauristas. Aplau-

sos timidos de los silvelistas. Comentarios.) Terminado su discurso, el Sr. Maura lee el proyecto, que es extensisimo.

Consta de 24 bases. En la primera se otorgan à los municipies las condiciones de personas jurídicas en todos

sus efectos, derogando para este fin exclusivamente la parte de las leyes desamortizadoras en le que á los municipios hace referencia. Se dividen los municipies en completes é in-

completos, según cuenten 2.000 é menos residentes Ne podrán constituir Municipio los pueblos

que cuenten menes de 200 residentes. Como organización administrativa podrán mancomunarse varios de estos puebles para fines administrativos, sin otras limitaciones que

las que establezcan las leyes generales del Es-En la base cuarta se establece que les municipios se compondrán de dos terceras partes de concejales electives y la restante de concejales

En la parte de concejales nates no se esta-

blece modificación ninguna. Serán concejales natos los presidentes de las Sociedades Económicas, Camaras de Comercio y Agricolas, Circulos ó Ateneos Mercantiles, Cabildos de navegantes, Sindicatos de comercie y de riegos, Camaras de labraderes, Sociedades obreras legalmente constituídas y cumpliendo | ble. les fines para que fuerou creadas con arregle á sus estatutos.

Los municipios menores de 50.000 residentes, además del alcalde tendrán un teniente de alcalde de Hacienda y uno de Policia nombrados por el gobierne.

Los mayores de 50 000 residentes tendrán cuatro tenientes de alcalde, uno de Hacienda, otre de Obras públicas, otro de Beneficencia,

Sanidad é Higiene y otro de Policia. El alcalde y los tenientes de alcalde constituiran la Junta municipal. Estos Municipios tendrán también un juez de

paz, que intervendrá en las correcciones guber-Madrid y Barcelona tendrán tres jueces de

Las providencias de estos funcionarios serán irrevocables y tendrán la misma fuerza que si dimanasen de la Alcaldia.

Los alcaldes podrán girar visitas de inspección y examinar la gestién de los tenientes de Al frente de cada municipio habrá un al-

calde con el doble caracter de jefe de la administración municipal y delegado del go-Una de las bases establece las facultades | para la reforma,

respectivas de los alcaldes, como autoridades locales y como delegados del gobierno. Cuando les alcaldes abandonen las funcio. nes administrativas o demuestren negligencia

en el desempeño del cargo, podrán ser castigados por los gobernadores civiles. Estos castigos podrán ser: apercibimiento, multa y exoneración de las funciones como jefe de la Administración y como delegado del ge-

Los cargos de alcalde y tenientes de alcalde serán gratuitos y obligatorios. Podrán consignarzeles gastos de represen-

tación en municipios mayores de 20.000 residentes. Se establecen en otra base los casos de in-

capacidad y de incompatibilidad y excusas. Sin asistencia del secretario no serán válidos los acuerdos que se temen. Se fijan las condiciones para el nombra-

miento de secretarios. En las capitales de provincias podrá nombrar el gobierno los alcaldes.

En Madrid y Barcelona podrán recaer los nombramientos en personas que no ejerzan el cargo de concejal.

Los ayuntamientos se reunirán en otoño para presentar los presupuestos y en la primavera para inspeccionar la gestión del alcalde y tenientes de alcalde.

Los alcaldes no rendiran cuenta formal de su gestién hasta la préxima renovación. La aprobación de los ayuntamientos podrá

ser revisada por el que les suceda. Se fijan les cases de responsabilidad, dandose reglas para hacerla efectiva.

Los gobernadores civiles serán representantes del Consejo de ministros en sus respectivas provincias.

Todos ellos tendrán igual categoria. Los sueldos oscilarán de 15.000 á 30.000 No da aptitud para ejercer el cargo el haber

sido senador ó diputado. Los gobernadores deberán haber sido durante cuatro años vocales de la Comisión Perma-

En cada provincia se elegirá la cuarta parte de diputades de los que aparezcan en la Junta de escrutinio.

Turnarán en la Comisión provincial. Celebrarán l'as diputaciones dos sesiones al

Lee a con sinuación el proyecto de represión

de vagabund los. Se susy ende la sesión. Pasa La Camara á reunirse en secciones.

Se r'eanuda la sesión para fijar la hora de la discusi ón.

D'afensa del automovilismo «El País» defiende el automovilismo. «La monomania de la velocidad-escribe-

se ha apoderado de todos. Es una locura ese sport, pero una locura

sublime. El presente siglo se distingue por el espíritu fabril, como el XIX se distinguió por el mili-

tarismo Tan grande es la defensa en la marcha fabril, honra del país, como las fortalezas para defenderla, »

Bolsin y cambios Ultima cotización del 4 por 100 interior,

Francos, 00'00.

Libras, 36'25. proyecto de Maura El proyecte de Maura es la única nota poli-

Se comenta que solo le aplaudieran los mauristas al final de la lectura.

La primera impresión ha sido desagrada.

Es el proyecto de reforma de los ayuntamientos obra de bufete. Dicen unos que contradice el criterio de Sil

vela respecto á la necesidad de separar de los municipios las funciones electorales. Montero Rics ha dicho que no está conforme con el fondo de la reforma.

Canalejas dice que el proyecto está lleno de lamentables equivocaciones, contradiciendo en lo sustancial el programa de los conservade-

Si se discute será combatidisimo. El Sr. Alba dice que ha sufrido un gran desencanto.

Es una reforma que no resolverá nada porque no seria ley. Es además muy semejante al proyecto de

El Sr. Labra dice que la primera impresión le ha sido desagradable.

«Creo que no se convertirá en ley tal como se ha presentado.» El Sr. Groizard ha dicho:

-La última parte del discurso de exposición me parece que Maura prepara una decorosa salida del ministerio. El Sr. Nocedal celebra y aplande las bases minorias.

Los automovilistas

Muchos turistas que formaban en la caravana no han llegado. Supónese que al enterarse de la orden de auspensión retrecedieron.

Mucheo touristas llegados asistirán á la corrida de mañana. Paris.—Han llegado varios herides an la

M. Lorraine mejora. Stead está fuera de peligro. Richard está mejoradisimo,

En Angulema se ha verificado el entierro de tres automovilistas. Se les hizo una gran manifestación de duelo. Los féretros estaban cubiertos de flores.

Vistas La vista de las estafas de correos empezó por el informe del fiscal, sesteniendo que hay cinco delitos de infidelidad en la custodia de los documentos públicos y falsificación.

La vista continuará mañana. -En la vista del crimen de la calle del marqués de Santana, el procesado, José Solé, se ratificó en las declaraciones hechas á raiz da

matar á su amante. Desfilaron los testigos. Se leyó la prueba decumental. -El recurso de Cecilia Aznar se ha aplaza-

do hasta el viernes. Traslado Es probable que se traslade á Alcalá la cárcel de mujeres de Madrid.

Muerte de Renault En el Automóvil Club se ha recibido un telegrama anunciando la muerte del automovilista Marcelo Renault.

Acta grave

El marques de Santulana ha decidido el empate del acta de Siguanza. Esta ha sido declarada grava,

Operación financiera El importe de la operación concertada con el Banco Hipotecario para el pago de la Deuda de Ultramar, se aplicará exclusivamente al abono de los atrasos del personal, principalmente de las tropas.

Otra vista

Lérida.—Hoy se ha verificado la vista contra Maria Lloret, acusada de haber envenenado á cuatro personas.

Se la pide pena de muerte.

Abordaje En Sacptingen (Amberes), ha ocurrido un choque entre un vapor inglés y uno no-

El primero se fué a pique, pereciendo ahogados 20 tripulantes.

Filadelfia. -- Por negarse les patrones à conceder 55 horas semanales, el lunes se declararan en huelga cien mil tejedores.

Hueiga

Ayuntamiento que se disuelve Barcelona. - Circula el rumor de que se preyecta disolver el ayuntamiento. El gobernador civil dice que se llevará à ca-

bo, por exigencias de la opinión. La causa de los explosivos Ha continuado en la Audiencia la vista del

proceso de los explosivos, El fiscal Sr. Mena ha hecho una acusación energica.

Ha dicho que de haber intención en los tenedores de los explosivos, hubiera sido la del regicidio.

Ha calificado el delito de tenencia de explosivos con intención de causar daño en las personas y en las cosas.

Después han hablado las defensas. La de Suárez ha atacado duramente á la

La de Lépez, confiada al Sr. Meréndez Pallarés, ha refutado brillantemente los cargos de la acusación, diciendo que solo se basaban

en indicios Ha establecido diferencias entre el federalismo, el librepensamiento y el anarquis-

El jurado, después del resumen del presidente, ha dictado veredicto de inculpabilidad para López y de culpabilidad para Suárez. El fiscal ha pedido se impongan á éste ocho

años de presidio. La defensa ha solicitado la pena de seis años y un dia de prisión correccional.

tando la sentencia. La discusión del Mensaje

El tribunal de derecho se halla ahora redac-

En la reunión que los exministros liberales celebraron en el Congreso se acordó autorizar al Sr. Montero Rios para que lleve la voz del partido en la discusión del Mensaje y designe los candidatos de las comisiones.

presupuestos los siguientes individuos de las Gullon, Nieto, Garzon y Romero, por los liberales; Julian Mañoz, por los canalejistas; el

Se ha acordado que formen la comisión de

Huelgas Pontevedra. -- Se han declarado en huelga 200 marineros por haber sido despedido un com-

conde de Viana, por los tetuanistas.

pañere suyo. Se esta gestionando el arrreglo. También huelgan los panaderos. Se ha traido oficiales farasteros.

La Unión. — Un grupo apedreó á varios trabajadores. Los civiles cargaron contra ellos. Se han llamado tropas à Cartagena.

Barges Barcelona. - El general Barges ba marcha. do a Poblet, desqidiendolo los jefes y oficiales. Se ha comentado que no acudiera á despedirle el alcalde.

Ciudad Esal. - En Minas de Horcajo dos empleados se dedicaban á inutilizar la polvera de los carcuchos. De pronto estallaron algunos cartuchos, re-

Explosion de cartnehes

sultando gravemente heridos dichos emplea-Angles Castellon. - Los concejales republicanos de

Alcalá de Chisvert, con objeto de rendir tributo de admiración á su paisano el diputado Auglés, han propuesto al ayuntamiento que se le declare hijo predilecto de Castellón, y que se dé su nombre á la calle del Pozo, donde nació. Los monárquicos se opasieron, fandándose

Desgracia Orense.-En Flor del Rey estaban morendando varios mozas y mozos.

en que carece us méritos.

Uno sacó un revolver, disparándoze el arma por casualidad y matando à su cermana. De Córdoba

En Posadas (Córdoba) sigue la huelga de albaniles. El domingo se celebrara un mitin, al cual l serán invitados todos los oficios, incluso las criadas, para llegar / la huelga general.

LLORCA,

Felleton de EL PUEBLO

Verdad

ULTIMA NOVELA DE EMILIO ZOLA

Traducción de E. Gómez de Baquero

na sobre las cabezas inmóviles, aterrorizadas per le que veian venir. Y Marcos, con el rostro livido, espantado al ver como surgia la verdad después de tantas versiones mentirosas, evocaba la horrible escena, que ya el había reconstituído, y miraba fijamente al monstruoso criminal que, poseido de an antigua demencia, se deshacia en gestos Trenéticos entre los sollozos que le ahoga-

-jOh, Dios mio! ¡Qué hermoso era el pobre mino con su cabeza rubia y su mirada de angelito! Como los querubines de las pinturas religlosas, parecia no tener más que aquella cabeza de querubin con des alas; tan delicade y endeple era su cuerpecito de enfermo. Matarle, Dios mio? ¿Tuve yo tan atroz pensamiento? Dilo, tú que lees en mi corazón. ¡Era tan lindo, le quela tanto, que no hubiera tocado ni un solo cabello de su cabeza!... Es verdad, senti el fuego del pecado, la concupiscencia me abrasó, quise acariciarle, pero dulcemente, con palabras gestos indecisos. Me senté junto à la mesa

Propiedad de la casa Maucci. Prohibida la reproducción.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

décil y cariñose, no mostró desconfianza al principio, pere como Satanás se apoderé de mí y me cegaba, se asustó y empezó á gritar já gritar, a gritar! ¡Oh, Dios mio! ¡qué gritos! Todavia las oigo y me enloquecen! Y, en efecto, parecia haberse apoderado de

en la faz convulsa y torcía sus labios á los que

asomaba un poco de espuma. Estremecimientos

espasmódicos agitabra su flaco y sarmentoso cuerpo. Un postrer acceso de faror le poseyó, y acabó por aullar cemo un condenado à quien el demenio revolviese con su tridente sobre las llamas infernales. -¡No, no! Todavia no es esta la verdad; lo que he dicho está arreglado y paliado. ¡Quiero decirlo todo, quiero decirlo todo, pues sólo á

Le que ocurrió à continuación fué asquero. so, horrible, de un horror sagrado. Lo dijo todo | cielo! en términos crudos, abeminables, con gestos que evecaban la ignominia de la atroz escena.

ese precio alcanzaré las delicias eternas del Pa-

Refirié cómo, enardecido, desatado cual un animal rabioso, arrojó al suelo à Ceferibito y le atropelló, rasgándole la camisa, tratando de envolverle la cabeza con ella, para ahogar sus gritos. Confesó el crimen sin emitir detalle, contando los pormenores horribles y repuguantes que reflejaban la demencia de pasiones contra naturaleza, criadas y corrompidas en sombra del claustro. Conté el profundo terror que se apoderó de él al ver que continuaban los gritos de la victima; el afán de cenitar su crimen, perdida ya la cabeza, zumbándole los oidos cual si oyera el galopar de los gendarmes persigniéndole. Refirió su extravio, la busca de al-

para mirar las estampas, le llamé à mi lado, gun objete à su alrededor; como se registro los para que las viésemos juntos. El, qua era tau bolsillos; los papeles que encontró en ellos y que metió en la boca de la victima para sofocar aus gemidos; tede ello hecho estúpidamente, sin previsión alguna, cediendo al deseo de poner fin al tormento que le producian los terribles gritos. Y, por último, confeso el asesinato, la estrangulación; cómo apretaron cual argolla de él una crisis de locura, que hacía arder sus ojos | hierro el cuello delicado del niño, los diez dedos de sus manos rebustas, secas y velludas, hundiéndose en él y dejando profundos surces obs-

-¡Dios mio! ¡soy un puerco! no soy mas que nna fiera cuyos miembros están manchados de ciene y sangre! Hui como un miserable cebarde, sin pensar en nada, saciado y embrutecido, dejando la ventana abierta, lo cual prueba mi estupidez y demuestra que habria conservado la inocencia sin el asalto imprevisto y visto. rioso del demonie! ¡Lo he confesado todo ante , del pueblo. los hombres, Dios mío! ¡Que mi penitencia halle gracia ante vuestra bondad y me abra el

Mas esta vez la paciencia de la multitud que le cia espantada, llegó à su término. De repente, al estupor que tenía muda y helada a la gente sucedió un ariebato de irresistible vio lencia. Frolongado clamor de imprecaciones circuló por toda la plaza; formóse una ola enerme de gente que se precipité amenazando aplastar contra la verja, á la cual seguia acido, al miserable cínico, al monstruoso penitente, que obcecado por su locura religiosa se atrevía à mostrar su crimen à la luz del sol. Le abofeteaban los gritos de ¡muera el violador! ¡muera el asesico! ¡muera el verdugo de niños! Marcos advirtió el terrible peligro, vió à la multitud l'allo pensaban en salvar sus personas, y eso es despedazando á aquel hombre en en au sian irreflexivo de hacer justiai----- en el acto; aquella fies-

ta de bondad y solidaridad quedaria en tal caso manchada por la ejecución del culpable, cuyos miembros dispersos serian lanzados á los cuatro vientos. Se precipitó à arrancar à Gorgias de la verja, pero tuvo que forcejear con él, que testarudo y frenetico queria seguir hablando. Por fin, mediante la ayuda de algunos hombres de buenos puños se lo llevó y consiguió meterle en el jardin, cuya puerta se cerró en seguida. Ya era tiempo. La ela enorme de la multitud que llegaba sa estrelló contra la verja, que además de nueva era sólida, Gorgias estaba en galvo, en el agilo de aquella casa ofrecida al inocente, martirizado por su culpa. Pero en cuarto le soltaron los que le suje-

taban, crevandole ya domado, se irguio y co-

rrio à asirse otra vez à la verja desde dentro, y

hierro contra los cuales chocaba la furiosa ola

volvió á hablar, protegido por los barrotes de

-¡Dios mío! ¡Tú viste mi primera expiación cuando mis superiores, tan imbéciles como cobardes, me abandonaren en el camino del destierro! ¡Tú sabes los viles oficios á que me redujeren, les nuevos y execrables pecados en que me hicieron caer! ¡Tú conoces su sórdida avaricia, como me han negado y me niegan todavia un pedazo de pan después de haber sido los cómplices de mi vida entera! ¡Tú estás siempre presente, Dios mío! ¡Ellos se habían comprometido conmigo; después de mi crimen no hice más que obedecerles, y si le agravé con etros nuevos crimenes, por ellos y en beneficio de ellos fué! Es cierto que se trataba de salvar del escándalo á tu Iglesia y que yo hubiera dado

le que me ha enfurecido y me ha impulsade á

confesarlo todo!

Y ahora, Dios mio, que he sido instrumento de tu justicia, la boca airada, abierta por ti para proclamar las faltas ignoradas é impunes de ellos, mira si debes perdonarlos ó aniquilarlos, delante de este pueblo de puercos que se olvida de tu nombre y para el cusl no hay infierne bastante grande en que achicharrar sus sacrilegas carnes!

Formidables silbidos interrumpian cada una de estas frases, pasaban de mano en mano las piedras y empezaban a volar por epsima de la cabeza de Gorgias. La verja no hubiera podido resistir más, otro empujón gigantesco la hubiese derribado si Marcos y los que le ayudaban no hubiesen conseguido apoderarse otra vez da Gorgias, desasirle de la verja y llevarle al extremo del jardin, de rás de la casa. Alli había una puerta de escape que daba á una callejuela solitaria, y al cabo de un instante, el miserable fué conducido allí y echado á la

Pero lo que calmó de repente á la multitud desencadenada y rugiente, lo que dominó de pronto los gritos de la ira, fueron las voces de alegria y de aplaneo cuyas ondas fueron avanzando desde la lejana entrada, llena de sol, de la nueva avenida. Simón, á quien había recibido en la estación una comisión del ayuntamiento, llegaba en un gran landó; él y su hermana David, sentados en los asientos del testere, y enfrente de ellos, al vidrie, Delbés y el alcalde Leon Savin. Al pasar el coche, que avazzaba lentamente

entre la apretada multitud, hubo una ovación extraordingria. Como estimulados por la horrimi saugre y mi vida por conseguirlo, pero ellos ble escena que à todos tenia extremecidos aun, el ontusiasmo se desbordo; no cesaban los aplanses y aclamaciones à la victima, cuya inocen-(Se continuará.)

WALL BING COLLA

MAQUINAS SINGER PARA JOSER

Sastres

Todos los que desean que sea recojida la basura de sus cuadras podram avisar a

Enrique Pons, calle de Em-

rique) junto e la plaza de San Jerge. Este ofrece una grati

ficación por dicho servicio.

Podrá servirse todo lo más tarde à las 24 horas de haber recibido el aviso.

interés módico

So facilitan a los milita-

resactivos y à la reserva y

à los empleados de oposicion

y son hipoteca al 6, 7 y 8 por

100 Tambien hay casas para

vender y masias, solares y

casas de recreo. Daran razón

calle de Zapateria de los

ninos n.º 8, tercera puerta de

Viajante

Falta uno que conezca los tratantes en vinos y licores

A los ebanistas

y carpinteres

El almaces de maderas

finas de Jese Roig, situado !

antes on la calle de Roteros, !

num. 12, se ha tsasladado á

la de Guillem de Castro, letra

Seitraspasa _ nasa un bush §

Rezon, Marcelonine, 23, 1

ventajosas condiciones. Tam-

bien se ceder, por separado

se venden

Tres heladoras en buen

Bastres

Se necesitan aprondizas

jornal y a prendas. Calle

D. Juan de Austria n. 15 bajo

Se necesitan

Buenas oficialas de ma-

dista. Calle de S. Vicente

Se venden

Zapatero

zapatero en el preblo de

Paterna. Calle Mayor 14, bajo

Profesora

puesta en toda slase de labe-

res; da lessiones on su casa

Se alquila el 2.º pisoin-

y aprendizas, garando ense-

guida jornai; so necesitan en

la calle de Barcelonina, nú-

mero 13 (junto al horno), fá-

brica de asordeo es.

5, en la tienda darán

ell, b, tiends.

Una massiva superior im-

Darán razón plaza de San

Se necesitan oficiales de

Dos mosas de Villar. Ra-

se darán económica-

Dinero con

11 a 7 de la tarde.

y tenga buenas referencias.

Dirijirse à D. R. Cantero,

saldra Pintor Sorolla 17, puerta 3.

B, (frente al Rie)

Burriana i la anaqueisria solas.

cargara monte. Benaire 86 bajo.

a.º 95 primero.

Ries, Pascual y Conis, 27, y enciales, pantaloneras a

Canalejas, Vicente Sanz y zon Sogueros 2 porteria.

Alicante, Cartagena, Almeria, terior de la Plaza de S. Gil

E Servicio regular de vapores

ANALHUEL AIMARA

con itinerario his

EL GIJON

Vigo, Villagarcia, Coruña, Po-rrol, Rivadoc. Gijón, Santan-

dory Bilbac; admition do cor-

Consignatario Viuna de Bas

COMPANIA BRAL BOLANDESA

para Amsterdam y Rottetdam

LIVERFOOL

Cansignatario: D. Alberto

LARTY SABADOS, à les sois de

Vicente Ferrer

y Mayee e, Libertad, atm. 10.

Compañia de Sevilla. con iti

saldra el 26 del actual para

saldra si 1 de Juzio para

También se admiten se-

Consignalaries: Vizda

sijes de Nogues. En Valencia

plaza del Priacipo Alfonso, 16.

Barcelona, Cette y Marsella,

admiticado carga y pasajo.

nerario fijo bisemanal.

Bosps she de pasajes: Cole

is tarde por los vapores

para Barcelona

Salidas

Vapores directos

al assturause

Monrgark at 28 do

terreches. Mar, núm. 59, ca-

Servicio regular quincenal

sa y pasajeros.

traspalo, izquierda.

So mesositan oficiales y aprendices para ayudar a prendas. Calle Sequiela n. 5

y 7. 0. dorecha.

Limpieza

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS Recommendament la maquina BOBINA CHNTRAL para trabajos artistices y uso demástico

de ouadras

UNICA SUCURSAL

VALENCIA

Las personas afectadas de esta terrible enfermedad (viven en un constante peligro y acostumbran á llevar una vida enfer-miza, si no usan un aparato perfectamente apropiado para las

hernizs que padecen. Un braguero impropio, es un enemigo para el herniado. ¡No envejecerá el herniado si no lleva bien contenida su hernia por medio de un buen braguero! Los herniados que dereen librarse de estas fatales consecuencias, pueden dirigirse con teda confianza al Gabinete del especialists Sr. VAV ES, el cual, con verdadero y profundo conocimiento, ca aplicará el braguero éptimo hornia, de su invención, apropiado á vuestra delenca, que alivia y cura radicalmente las hernias y preserva de graves complicaciones. Desconfiad de las imitaciones.—Despacho: de 9á 12 y de 3 á 7.

Calle Unión, 17.—Casa VIVEs.—Barcelona

Formando Burgueto Lis

Camino del Grao, 41 .-- Valencia!



ano "El Tesor del Llaurador

DIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA:

Fonfatos solubles.. . del 22 al 23 por 100 From amoniacal. . > 10 > 11 > > Sulfato potasa, . . » 4 » » »

Sus excelentes resultados le colocar en ser e más econômico de todos. Probad y os convencersis.

de TORRES MUNOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante Superior al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel. Se emplea contra les males de los párpados, oídas, nariz, boca,

afecciones de la matriz y otras. Farmacia de TORRES MUNOZ San Marcos, 11, Madrid Caja, 2'50 ptas. Depósito en Valencia: SR. FARELL Y PINOL, Molino de la Robella, 5.

Descubrimiento



género, del eminente des fentresuelo. tor Mr. A. Charles Lamber do Farís. Bicha celebridad analizando una infinidad de hierbas medidinales de ia India, y después de profundos estadios llegó a obtener el completo resaltado des mediante una cui dadosa combinación de di shas hierbas pudo obtener un maravillose especifico

catarro de la vegiga o res gratisimes. tringimiento uretral, etc. Calle Aragón, 404, Barna. Tambien el Elixir India no de dicho Doctor, es un especifico maravilloso y eficasisimo para la completa destrucción de tedo bacillo sifilities por crónico que sea ó horaditario. Este maravilloso pro riores. También hay usades, ga y pasaje. ducte químico que bien se puede llamar milagrose, com Compos: --- y lesciones: prepueste explusivamente de vegetales, evita los perniciosos cies barnes. Rafael Torres, garos de las morsancias ou efectos del lodo ó del Mercurio, siempre dañosos à la salud fabricante, Barcolonina, mu- la acreditada empresa Lloyd y cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y es mero 13, junto al horno Va. Malagueño, a primas muy la vojer, sausando fuertes deleros reamática: "abatimien. loncia. Se nacesitas apron- reducidas.

to general. Todo se puede svitar ec el anovo descubrimiente de Dr. M. A. Charles Lambert de Paris, cada caja de pildoras po Coloozoion Notas 4'50, cada frasco de Invesción ptas. S'80, y caja Frasco de Ellrir 3'80; de venta en todas las buenas farmacias; en Walescia on la del Sr. Marsise Loras. Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas. 39 y representante único para Valendia y su provincia, Francisco J. Asteriano, Posta Que

En Castellón: Farmcia del Sr. Boda. EXITO MARAVILLOSO

Aparatos de incubación artificial último moaclo perfeccionado por grande que sea su tama Con la ayuda de estes aparatos se prode haser nacel go, en la acreditada fabrica toda clase de aves de corral, con una precisión matemática de la calle de la Corona, nú. y una seguridad asombresa. Pedid prospectos .- 14, Hernán Cortés, 14. Valencia

orinar, etc., en el hombre y en la mujer Antiblemorragico Vi

conocen no prescriben otro yaseguran que es el tratamiento más racio-l

herpes, venéreo, úlceras, vicios y humores de la sangre Jarabe de-

acción curativa, gran purificador de la sangre de un gusto exquisito y

Mercado); Dr. Calve, (id. id.); Sr. Zaonero, (calle S. Vicente); Sr. R.

-Depósite general: Droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía, pla-

za del Mercado.-Agente para la previncia de Valencia: D. Ricardo

purativo y antisifilitico VILLAS MORENO.

Aviso

Se olquila un local propie Por fin llegó a España de familia uno ó dos cabala especialidad única en se glieros. Razón, Maldonado, 19. Vaperes de los señores lberra

Por 35 pesetas mensuales se alquila un espacioso é independiente entresuelo en la calle de la Paloma n.º 21. Le enseñara la portera del m.º 37 de la ca lle de Polayo.

que en muy pocos dias de San Vicanto, 205, las kays cura radicalmente cual- la venta y para alquiler, nuo quiera purgación crónica de vas y usada co a procies ha

ACOLGEONOS VIIIa, Hugiva, Vigo, Garril, R. 5, Coruña, Ferrol, Gijón, Santan, razón. Los hay a la venta supe- der y Bilbae, admitiende car-

dices y prendizas.

de oapitales les el Gras informaren Bus-Compra y venta de fincas. Documentaciones para casamientos, Herencias, Pensiones, etc. etc. se gestions su tramite en toda España. Administraciones y aceptación de poderes, calle de Clarachet, 5, 1.º, isquierda, de 1 á 5 de la tarde.

Se niquelan com perfección, consistencia y oconomis objetos de metal. Maranjos El mejor abono para estos árbeles se ofrece á 2

pesetas saco de 75 kilógrames. Su riqueza se garantiza en los sacos y factura se. gún establece la ley sobre abonos. Primeras materias de la más alta grudusción para

los que deseen confeccionarse los guenos. B. Alino Forner

nos sulfuroses do Santo Tomás. Despacho: Danzas, 11 y plaza de Cajeros, 6, Farmacia.

maderas

Piezas hacheadas desdevainteà scienta centimetros de diametro y hasta 18 metros de largo. Aserradas à plezes y tablones desde ptas. 5'50 tablon gran vine tonice nutritivefrecenstituyente. raducido de á metros de longitud.

aguda, (pu rgación) crónica (gota militar), flujes, irritación, dolor al pesata: por tabléa idem. Manuel Descalzo Has Morea e, siempre cura. Tedos los médicos españoles que lo Isabel La Católica, 10:--- Valencia

nal, científico, inofensivo y seguro que se conece. Es tónico, no fatiga el estómago y no dá dolce de riñones. Es un soberano antiséptico de las

> El acreditado establecimiento de gasómetros para este fluído automático, inexplosible, garantizado, su manejo zencillo, desde cuatro á cien y más luces. Hay también un gran surtido de lámparas portátiles de sobremesa, comedor y de pared, de plancha de

Según la opinión médica es un hermoso preparado de activisima cinc, latón y cinc niquelado. Todos estos aparatos de manejo sencillísimo (que asta una sola explicación), se venden á precios muy que no produce transtornos.-Depósito en Velencia; Dr. Torrens, (P. del ecenómices.

Carburo de calcio de primera, su rendimiento, Morant, (C. Cuarte); Bernardo Aiiño, (P. de Cajeros); Dr. Castell, (idem 300 litres de gas per kilo, de las mejores fábricas del id.); Sr. Martinnez, (Grao-Valencia); D. F. Llisteri, (Grae-Valencia). país y extranjeras. DESPACHO: CARDA, 18 .- VALENCIA.

Camilo Monterde Estos aparatos son pintados de varios colores con pintura de esmalte.

Alemana de Hamburgo Autorizada y garantizada por el Estado.—
115,000 billetes.—55,755 premios y ocho primas especiales que ascienden á MARCOS 11.306,390 ó PESETAS 18,843,785

El premio mayor, en caso más feliz, es de Marcos 600,000 é cerca de UN MILLON DE PE-

16Prs.de 16.665 P. 1 Premio de 500,000 Pts 55 » de 8,385 » de 333,335 » 103 » de 5,000 » 2 Prms. de 100,000 » de 88,385 » 3 Prms. de 66,665 > 1 Premiode 58,385 »

Gran suertel Cada segundo billete gana! El sorteo de estos 55,763 premies sobrediches se hace en 7 jugadas sucesivas, que se siguen en breves intervalos.

clase, desde la primera se tirara un premie especial, de modo que en la 1.ª clase el premio mayor importa 55.000 Marcos, en la 2. 50.000 Marcos, en la 3.ª, 60.000 Marcos, en la 4.ª 70.000 Marces, 5. , 80.000 Marcos, en la 6. , 90 000 Marcos, y en la 7.8, en caso más feliz:

se reparte entre dos números.

OFICIAL

1 Billete original entero, Ptas. 10 1 Billete original medie, Plas. 5 1 Billeto original cuarto P.as. 2'50

servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, é selles de cerree, remitiéndomeles por valores declarades ó en libranzas del Giro Mutue sobre Madrid o Barcelona, extendidas á mi orden, é en letras de cambio fáci. à cebrar, por certificade. Cada persona recibe los billetes eriginales directamente, que se hallan provistos do las armas del Estado, como también el prespecto eficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista eficial. Los pedidos se harán lo antes posible, pero

18 Junio 1903 (fecha del serteo) à nombre de

Moeller, Hamburgo (Alemania)

en 1855.).—Encargada por el Gobierno de la venta.

diese satisfacción á los clientes, los billetes pueden devolverse antes del sorteo, y el importe será reintegrado. Esta Casa ha sido siempre favorseida por la fortuna, y ha pagado à sus faverecedores de todas las naciones muchos pre-

de JOSE GARU

Sooledad en Comandita Almacen: En el Camino del Grao. Teléfono, 1.177.

Sucitar el apetito, preventr les indigestiones y en saries sin resurrir à remedies que debilitan el estimago y les érganes de la digestion, es el fundamente Almacén: Calle de Serrano.—Grao, justo à los ba l'esoncial de un bienestar ficios y meral. Inte resultade

principal se obtione con el uso de la

del prefeser J. F. Audibort, de Mursella. Toda familia bioa arreglada aunea debe com des provista de

Una copita temada per la mazana, pura é manda Costeros irregulares exteriores de las piezas, desde 4 da con café, es que excelente ténice, un antifermente. Eve poderose y un febrifuge indisontible. Una contie Cespués de comer constituye el mojor digestivo. pre une de les más indicades medies para mantener sanes el estómage y el intestino.

De venta en todas las farmacias. Un firance cine

à Barcelona

Salidas fijas todos los domingos á las 11 en punto de la mañana, por les vapores de la Cem-

pañía Valenciana de Navegación. Dirección: Luis Vives, 3, entresuelo. Despacho de pasajes en la Agencia: Grao Contramuelle, núm. 7.

Especificación de los 55,755 premios y de

2 Premiode 25,000 » 19,867 Premios de Ptas. 250, 240, 185, 165,

5 Prms. de 33,335 » 33729

Fuera de otres premies mayeres, en cada 600,000 MARCOS & UN MILLON PESETAS

Las probabilidades de ganar en esta Loteria de dinero contante son muy favorables, porque no consta más que de 115,000 billetes, de los cuales casi la mitad, ó sean 55,763 ganarán la suma indicada. Resulta, pues, que eada premio

Los sorteos se hacen públicamente, bajo inspección del Gobierno, y se verifican siempre irrevocablemente en los plazos señalados y anunciados en el prospecto oficial, que se en via gratis y franco á quien lo pida. El pago de les premies se efectuaráen ero.

Precio de les billetes del 1 sorteo segúa el prospecto

Las personas que me envien sus pedidos, se

siempre antes del

Oficina Central de la Loteria. — (Casa fundada

En case que el contenido del prespecto no mios de mayor consideración.

Despachoen Valoncia: Par, R M .- Telefono, 291.

Fábrica de jabones

Especialidad en jabón Marsella blanco

Despacho. Cuarte, 118, Valencia

Gementos

Porland varias marcas, cales hidráulicas, tejas, ladrillos refractarios, piedra artificial, pavimentos varias clases, azulejos y vidriados, tuberías de gré para desagües, hornillos; económicos, inodoros modernos

Jaime Sellés Adresadors, 20. - Valencia. - Teléfono núm. 760 Marcaregistrada



Maquinas Para ooser

y hacer calceta. Fabricadas únicamente por la Compañía Fabril Gsitzner. Maquinas especiales para todas las industrias. La fábrica más grande de Europa MAS DE 30 DIPLOMAS

Y MEDALLAS Unica sucursal en Valencia Calle de Buzafa, 12 y 14

De movil s, flandes, abeto, rio y Tora Para obras y carpinteria. Do me platano y haya en tablones y cabiro nes de dos à sels metros largos. Piezas de figuras para barcas. Sa sierran à todas las dimensiones que se necesitan, Vicento Chulla Peyro. Almacenes y despacho, Grao, calle Palata junto à la Iglesia .- Coléfono, 1.220.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Llobregat Lanuza.

vias urinarias.

Inyección Vegetal Law colebridades médicas na-

clocales y extramjeras, después de uza larga experiencia, sa han convescido y certificado, que para curar radicalmente la purgación resinote y crinica, gote militar, prostatas, úlcoras, flojo bienco de las
mujeres, arealisas, catarro de las mujeres, arealisas, catarro de la vejiga, es corres mretrales, cal-

Roob Antisialitioo

(estrochez), aun que sean crénicos de mas de 20 años, y evitar las peligrosisimas sondas no hay medi-camento más milagroso que los

CONFITES o Invecciones Costanzi. formedad SIFIL TICA en vista de que el lodo y el Mercurie som dafinos para la salud, mada mejor que el ROOB Costanzi, pues no sélocura radicalmente, la SIVILIS, sino que estriba los malos efectos que producea estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Augelo Costanzi, calle Diputación, 486, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite à los incredulos el pago una vez curados. Consultas médicas en cuandos. el pago una vez curados. Consultas médicas en osasa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días à las

12. y las consultas que se les hacea por escrito sontesta gratis y con reserva. Precio de la invección, 4 pesetas.

Confites antivenéreos para quienes no quieras usar invecciones. 5 ptas. Roch antisifilitico 4 ptas. De venta en las acreditadas farmacias, en casa del inventor. Diputación, 435, Barcelona. En Valencia; en la farmacia de C. López Moreno, calle San Vicanie, 17. Lustre de almidón





MAQUINAS Para coser y hacer medias Calle de Maldonado, nam. 10

SALVADOR LLOBREGAT, mecánico, compra, ven-

de y compone toda clase de máquinas de coser y hacer

medias. También se fabrican medias y calcetines.

Terrados, paties, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción.

Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios. Del asfaltado de las calles de Valencia, res ponde la empresa por ocho años.

Esta es la mejor garantía de este producto la mejor contestación á nuestros competi-

Elpiso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto. PRIMO TRAVES

Portal de Valldigna, 12, 1.

de todas olases